

## Política

“

Lo que hago es el llamado al Presidente de la República, al ministro del Interior y a Senapred a que, antes que termine este gobierno, el 100% de las viviendas de emergencia estén ingresadas a producción.

*Rodrigo Vera, alcalde de Penco.*

”

FOTO: CAROLINA ECHAGÜE M.



Diario Concepción  
contacto@diarioconcepcion.cl

AFIRMÓ MINISTRO DEL INTERIOR, ÁLVARO ELIZALDE

# Gobierno ordena buscar más proveedores de viviendas de emergencia tras reconocer lentitud en instalación

De acuerdo a información recopilada por Diario Concepción, se espera que sean cerca de 9 los distribuidores que alcance Senapred.

El Gobierno reconoció la existencia de problemas y una lentitud significativa en el proceso de instalación de viviendas de emergencia en las zonas afectadas por los incendios forestales en la Región de Biobío, principalmente en Penco, atribuyéndolo a un “cuello de botella” que involucra múltiples factores, desde el estado de los terrenos hasta la disponibilidad de proveedores.

Y es que en un punto de prensa, desde la Región de Aysén, el Presidente de la República, Gabriel Boric, dio la razón a los cuestionamientos de damnificados y autoridades locales.

“Ante las críticas, en particular respecto a la instalación de viviendas, a la lentitud de la instalación de viviendas de emergencia, quiero decirles que creo que tienen razón (...) No voy a entrar a pelear con los alcaldes ni con el gobernador, quiero decirles que tenemos que trabajar juntos para sacar esto adelante”.

te”, afirmó el Mandatario.

En la misma línea, el Presidente aseguró que “hemos exigido a Senapred que se incorporen nuevos proveedores para las viviendas de emergencia y que se apure el trámite (...) es la gente la que no puede esperar”.

Así, desde Lirquén, comuna de Penco, el sector más afectado en

cantidad de casas destruidas por el megaincendio, el ministro del Interior, Álvaro Elizalde, tras inspeccionar los avances en la reconstrucción, detalló que la demora responde a tres indicadores: falta de información por parte de los municipios, falta de proveedores de viviendas de emergencias, y el



estado de los terrenos para la instalación.

El primero, apuntado por el ministro Elizalde, fue la falta de información respecto de los lugares donde se instalarán los inmuebles transitorios, lo que, según señaló, debe ser entregado por los respectivos municipios. "Hay distintos factores que hay que tener a la vista. En primer lugar, la información que tienen que entregar los propios municipios respecto a la instalación específica, y por eso es tan importante la coordinación", dijo.

Si bien señaló que en los sectores rurales donde hubo incendios se ha podido avanzar más rápido con el proceso, Elizalde precisó que "en la zona urbana lo que requerimos es la información detallada de dónde se va a instalar la vivienda, si se cumple o no con las condiciones para que esta se pueda instalar, y de esa manera hacerlo de la mayor seguridad posible. Para eso es fundamental la coordinación con los alcaldes".

Por otra parte, en segundo lugar, destacó que "la fabricación de las viviendas para su instalación" es un proceso que evidentemente toma su tiempo.

Asimismo, el titular de Interior informó que Senapred inició un proceso de ampliación de los proveedores de viviendas de emergencia, "para que exista la mayor cantidad disponible en el menor tiempo posible". De acuerdo a información recopilada por Diario Concepción, se espera que sean cerca de 9 los proveedores que alcance Senapred.

A su vez, Elizalde defendió el trabajo de las autoridades y precisó que "si uno compara con situaciones de emergencia en años anteriores, la instalación y el levantamiento de información ha sido más rápido, pero eso no obstante que hay que trabajar, incluso, y con mayor celeridad, dado el desafío que estamos enfrentando."

El tercer factor que apuntó el secretario de Estado por los problemas y lentitud en la instalación de viviendas de emergencia es que,

de acuerdo a lo constatado, hay terrenos donde se quemaron casas que "no presentan las condiciones para la instalación de viviendas de emergencia".

En esa línea, Elizalde ejemplificó con "terrenos en una ladera de un cerro. Y los departamentos que se quemaron. Esto es de lógica bastante evidente. Si se quema un departamento, usted no puede construir una vivienda de emergencia en ese terreno, porque estamos hablando de un edificio de varios pisos".

Respecto del proceso de recuperación, el Ejecutivo habilitó una plataforma para que familias damnificadas opten por el Bolsillo Electrónico de Emergencia para la Autoconstrucción o por una Vivienda de Emergencia.

Elizalde, en ese marco, señaló que es clave que las personas afectadas accedan al registro para "tener el catastro de la opción de los vecinos, quienes optan por la vivienda de emergencia y quienes optan por el bono o el bolsillo electrónico de reconstrucción asistida. Y sobre base de esa información se va a hacer la planificación correspondiente".

Con ello, recordó que el gobernador regional del Biobío, Sergio Giacaman, proyectó que al 21 de julio se tendrían todas las viviendas de emergencia instaladas. Al respecto, Elizalde aseguró que "mucho antes de eso vamos a tener desplegado todo lo que es la habitabilidad transitoria", independiente del cambio de Gobierno, aunque no entregó una proyección de las viviendas de emergencia que esperan tener instaladas antes del término del mandato del Presidente Boric.

Actualmente la Región del Biobío, producto de la emergencia por los incendios, se encuentra bajo un Estado de Excepción Constitucional y el titular de Interior abordó la posibilidad de que se extienda. "Se va a evaluar la prolongación donde sea necesario, y la señal queremos dar es que donde sea necesario vamos a aplicar estos instrumentos, porque final-

## Municipalidad de Penco

El alcalde de Penco, Rodrigo Vera, hizo énfasis en que "lo que hago es el llamado al Presidente de la República, al ministro del Interior y a Senapred a que, antes que termine este gobierno, el 100% de las viviendas de emergencia estén ingresadas a producción. Eso es lo que estamos pidiendo, que el presidente Boric comprometa a través del Ministerio de Hacienda la producción del 100% de las viviendas".

## OPINIONES

X @MediosUdeC  
contacto@diarioconcepcion.cl

